

CHILE: "CONCORDAR UNA TRANSICIÓN PACÍFICA A LA DEMOCRACIA"

# La oposición pidió a las FF.AA. aceptar el "no"

SANTIAGO, Chile, 28 (Reuters, AP, EFE y DPA). — El frente opositor Comando por el No, que agrupa a diecisiete partidos chilenos de oposición al régimen militar, llamó hoy a las fuerzas armadas a aceptar una vitoria opositora y luego negociar una transición pacífica hacia elecciones libres que eviten un "vacío de poder".

**Patricia Alwyn**, vocero del comando y presidente del Partido Demócrata Cristiano, declaró en rueda de prensa que la concertación de los diecisiete partidos será decisiva para evitar un "vacío transitorio". Indicó además: "Mantendremos, con la firmeza necesaria, nuestra inalterable propuesta de cambio institucional y nuestra voluntad de concordar con las fuerzas armadas una transición ordenada y pacífica a la democracia".

Alwyn subrayó una frase dirigida indirectamente al Partido Comunista chileno, que no integra el comando. Dijo: "No aceptaremos que el triunfo categórico del 'no' en las urnas sirva de pretexto para disturbios callejeros o actitudes maximalistas". A fines de la semana pasada,

el dirigente comunista **Volodia Teitelbaum** llamó a los chilenos a salir a la calle "a lo filipino" para impedir un fraude electoral. Aunque el PC desmintió el sentido que la prensa le dio a esas palabras, en su momento produjeron una inmediata reacción de demócratas, socialistas y otras fuerzas, quienes señalaron que Teitelbaum le hacía el juego al gobierno.

El segundo hombre del proscrito PC, también habló de la formación de un gobierno provisional que sustituya a Pinochet en forma inmediata. Alwyn dijo hoy que "los planteamientos del PC ayudan a la campaña del gobierno y objetivamente favorecen a Pinochet".

El comando pidió al país esperar en sus casas los resultados del plebiscito del miércoles próximo antes de salir a celebrar. No obstante, el dirigente demócrata advirtió que si el régimen intenta desconocer "el triunfo de la oposición, llamaremos a acciones pacíficas y masivas".

Señaló que la agresión a manifestantes opositores por grupos de choque del gobierno, los ataques "inju-

riosos" de Pinochet a sus opositores por televisión y la utilización del aparato estatal durante la campaña "han creado un clima que daña seriamente la legitimidad del plebiscito". Denunció, junto con la Iglesia, la retención de cédulas de identidad de aquellos opositores que son detenidos en las calles, lo que les impedirá votar el próximo 5. "Tenemos fundados temores de que el gobierno retrase o desfigure los resultados e intente desconocer la victoria del 'no'".

Como vocero del comando, Alwyn insistió en que "las fuerzas armadas acuerden con la oposición, en un breve plazo, los cambios institucionales que se someterán a la ratificación popular para permitir la pronta realización de elecciones presidenciales y del Congreso nacional, integramente elegido y con facultades constituyentes".

Por último, llamó "a las iglesias y a la masonería que ejerzan su autoridad moral para que nuestro triunfo sea respetado y a la comunidad internacional a que presencie y sea testigo de cómo Chile expresa su voluntad de terminar con la dictadura".



Patricia Alwyn (abajo, al centro), presidenta del Partido Demócrata Cristiano: "A votar en orden".

## Merino: "Llegan humanoides"

SANTIAGO, Chile, 28 (UPI y AP). — "Un país como Chile no tiene una importancia extraordinaria en el mundo. Pero ahora debe tener algo especial, porque empieza a llegar gente de las más variadas calidades, entre reporteros, artistas, sociólogos y humanoides en cualquier cantidad". Con estas palabras, el comandante en jefe de la armada chilena, almirante José Toribio Merino, se refirió a la llegada a Chile de delegaciones extranjeras cuyos integrantes serán observadores del plebiscito.

Se estima que treinta parlamentos y varias entidades extranjeras estarán en Chile con unos 1.200 representantes para observar el desarrollo de la consulta del próximo miércoles.

Merino había dicho ayer que la votación no es por sí o por no a Pinochet, sino por "democracia" o "comunismo", por "Dios" o "Satanás".

Merino acostumbra a calificar con el término "humanoides" a los comunistas. Hoy aseguró que "lo que pasa en Chile es lo mismo que pasa en el mundo entero: se define entre lo bueno o lo malo". Añadió que "con el plebiscito se juzga si Chile será una Rusia, una Cuba, Nicaragua, Bulgaria o Polonia, o si es un país libre como siempre ha sido. Un país que debe su existencia como república democrática y libre a la Virgen del Carmen".

Dijo que en el mundo se está desarrollando una pelea que "más que política es teológica".

La mayor delegación parlamentaria será la argentina, con 25 delegados. Le siguen Venezuela (15), Uruguay (12), Guatemala (6), Perú (5), Colombia (2), Ecuador (2) y El Salvador (1).

